



## Luz y Fuerza, golpe a la mano

Y ahí nos llevan, enganchados al cabús del progreso. **Florestán**

Cuando el presidente Felipe Calderón revisó el expediente del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) de cara a la crisis financiera y operativa por la que atraviesa Luz y Fuerza del Centro, dio el visto bueno al procedimiento de negarle la toma de nota a Martín Esparza como su secretario general, a lo que seguiría la recuperación de la empresa mediante la figura de "ocupación temporal", equivalente a la requisita en materia de comunicaciones, como ya ocurrió alguna vez con Teléfonos de México siendo propiedad del gobierno.

El operativo, que se activa en las vísperas de cada 16 de marzo, fecha del estallamiento de huelga por revisión contractual o aumento salarial, estaba y está listo por la reacción sindical al rechazo de la toma de nota.

Por un momento se pensó que al anuncio del rechazo a la toma de nota de Esparza, este lunes, seguiría la orden presidencial de la ocupación temporal, lo que no se dio para dejar el siguiente movimiento al mismo sindicato, sus duros y organizaciones afines.

Para unos, esta decisión del gobierno de

aplazar fue perder la oportunidad de operar en forma simultánea sindicato y empresa; para otros, fue un acto de prudencia política, toda vez que el líder desconocido renunció al paro y a bajar el *switch*, aunque sí recurrirá a las movilizaciones que el SME ha manejado por años, además, de buscar protección legal vía el amparo.

El punto, ahora, es ver quién da el siguiente paso, que, todo indica, será el gobierno, que una vez iniciado el proceso mediante el rechazo a la toma de nota de Esparza, tendría como secuencia obligada la disolución de la empresa que hoy le resulta una carga financiera y política de tal magnitud, a lo que ninguno de los antecesores del presidente Calderón, por temor, que no por prudencia, se atrevió, estando dadas varias veces las condiciones financieras y políticas.

A ver ahora.

### Retales

1. **CÓNCLAVE.** Salvo Ulises Ruiz y Ney González que estarían a favor, no hay fisuras en el PRI ante el paquete económico de Calderón. La respuesta es no al 2 por ciento generalizado al consumo. El lunes hay otro cónclave tricolor para apuntalarlo. ¿Qué dice Beatriz Paredes?;

2. **CONSOLIDACIÓN.** Un punto de acuerdo de bancada y gobernadores priistas es el rechazo a la consolidación fiscal de las empresas en forma retroactiva. Aseguran que no pasará. Otra cosa sería aplicarlo a partir del año que viene. Dicen que en forma retroactiva no hay empresa que lo soporte; y

3. **AZUELA.** No, no equivoqué el nombre de Mariano Azuela por el de Genaro Góngora cuando ayer afirmé que el primero había tirado el arpa de sus aspiraciones a la CNDH por el veto de la bancada panista. Por razones que sorprendieron al propio Fernando Gómez Mont, la bancada azul rechazó su propuesta a favor de Azuela.

Nos vemos mañana, pero en privado. ■■  
[lopezdoriga@milenio.com](mailto:lopezdoriga@milenio.com)

